

ÉCOLES NATURE ET ÉCO-CITOYENNES



L'objectif premier du projet mis en place par le Parc naturel des Hauts-Pays sur base d'une méthodologie développée par le Parc naturel des Plaines de l'Escaut est d'améliorer les comportements à l'école mais aussi d'en permettre une appropriation par les enfants dans le cadre familial. Le projet vise également à diminuer l'impact environnemental de chaque école, à améliorer le cadre de vie scolaire, à mobiliser l'ensemble des acteurs de l'école... Trois écoles pilotes ont été sélectionnées ; deux d'entre elles ont choisi le thème de l'eau et la troisième le thème de la nature. Ce vaste projet comprend plusieurs étapes :

- Mise sur pied d'un comité de pilotage dans chaque école ;
- Découverte des différentes facettes du thème choisi grâce aux animations du Parc naturel ;
- Activités spécifiques organisées par les enseignants pour poursuivre l'exploration du thème ;
- Audit dans chaque école réalisé par le CRIE de Mariemont et établissement d'éco-cartes ;
- Rédaction d'un programme d'actions puis mise en œuvre de solutions concrètes en vue d'améliorer les points noirs répertoriés ;
- Un tableau de bord progressif installé dans chaque école permet de vérifier l'état d'avancement du projet ;

- Des séquences filmées par le Parc naturel permettent de visualiser les actions du projet sur les sites Internet des communes concernées et du Parc, les pages Facebook...

- En fin d'année, un événement de clôture est organisé dans chaque école afin de remettre le label « Ecoles Nature et éco-citoyennes ».



Chiffres clés

Intitulés	Résultats
Nombre d'enfants sensibilisés	425
Nombre d'actions concrètes menées	52
Nombre d'écoles participantes	3